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记者：从无到有，从小到大，在
10多年的发展中，金宇家居城经历
了几次大的发展？

薛兆起：金宇家居城的发展经
过了四期发展，大的改造总共有七
次。

2000年以后，任城区棉麻公司
濒临破产，当时我发誓，要带着大家
找出一条生路。通过多方考察和对
市场的观察，我们认为，房地产业的
兴起必然带来装饰材料行业的兴
旺，公司交通区位极佳，在这里建设
一座装饰城的想法逐渐成熟。

在广泛调研和民主讨论的基础
上，金宇装饰城的建设很快全面展
开。

经过一番艰苦的努力，金宇市
场一期工程于2001年建成。随后10

多年的时间里，又建设了三期工程，
启动了金宇家居升级改造工程，建
设金宇大厦，建设金宇文化艺术博
览交易城。

近年来，金宇公司先后开发建
设了金宇家居金乡店，投资兴建了
金宇汽车城、金宇仓储物流园，在原
企业三产基础上发展起来的金银珠
宝首饰经营店已在济宁周边开办了
44家，成为济宁地区最大经销商。

本报记者 马辉 贾凌煜

管理有方

诚字当头
繁荣市场

记者：现在，金宇家居城已成
了济宁市民“装房子，买家具，买建
材”的必选之处。您多次说过，建市
场容易，繁荣市场难。那么，金宇集
团有哪些管理法宝？

薛兆起：“诚”字当头，是金宇
集团经营管理的一大法宝，这法宝
来自一个偶然的小事。

有一位南方客商，在市场内随
手扔了一只冰棍棒，管理人员看到
后要求他捡起来，为此双方发生了
争吵，在周围经营户中造成不好的
影响。我得知这件事后进行了反
思，市场的管理工作首先是服务，
管理人员就是服务员，服务就要诚
信待人，尽可能地为客商着想，用
细致入微的真情实意和入情入理
的辛勤工作改变一些经营者的不
良习惯，共同创造良好的市场环
境。

随后，市场管理部更名为市场
服务部，把服务融入工作中成了一
条雷打不动的习惯。

多年来，金宇一直坚持把诚信
经营当作市场的生存之本。在经营
者和消费者之间营造出人人讲诚
信、守诚信的风气。目前，公司形成
了一套科学完整的运营体系，要求
每一个入驻商户必须有产品厂家
的正规质量认证，率先开展了“先
行赔付”和“百万元质量保证金”制
度。

市场内一位瓷砖经营户臧书
生在委托运输户送货中，发现对方
多付给一张百元钞票，我们发现后
及时给对方打电话说明，表示下次
送货一块捎去，以后臧书生与这一
业务伙伴的生意量越来越大，业务
关系非常牢固。从商场开业至今这
里从未发生一起投诉现象。

小胜靠智，大胜靠德。诚信经
营使我们实现了顾客利益和企业
效益的双赢，构筑起了企业健康持
续发展的竞争优势。诚信铸就的品
牌，还要靠诚信来保持。

金宇变迁

四期发展
七次改造

他是最早提出打造金宇路商圈的企业家之一；他曾带领一帮人白手起家，打造了“金宇”这块本土知名的
家居零售品牌；一条路，因“金宇”这座大市场而得名；在他眼中，经营一个市场要想繁荣，必须“诚”字当
头……他就是金宇集团董事长薛兆起。时值金宇路全线贯通之际，他既回忆了创业经历，还畅想起金宇路的
未来。

记者：升级改造后的金宇
路，会使这一区域焕发出新的
活力。在您看来，今后这条路还
有哪些潜力？

薛兆起：可以说，金宇路因
起初的金宇大市场而得名。经
过10多年的发展，现在逐步显
现出商圈的雏形。升级改造后

的金宇路，将给金宇家居城带
来更多的商机和人气。

济宁中心城区的扩张，必
定会让多方受益。相对狭窄的
老城区，交通拥挤、新业态遭遇
发展瓶颈。而金宇路的升级改
造，除了直接带动沿街商业的
发展，还将衍生出许多作用。

例如济南，原来的商业主
要聚集在经四路和泉城路等几
条街区，像北园大街这样的城
边路，正是由于一次升级改造，
吸引了诸多大型商业入驻，带
动其商圈的发展，这一带最终
超过了老商圈。

金宇家居城是这条路上的

第一家大市场。当时，这里还是
一条城边路，没有人气，只有穿
梭的车流，没有任何发展成为
商圈的迹象。经过10多年的发
展，目前可以说，形成了金宇路
商圈的雏形。随着这一商圈的
逐渐成熟，还有利于中心城区
的整体规划、建设和土地集约。

记者：金宇路升级改造后，
金宇人如何抢抓这一机遇？

薛兆起：金宇集团正处于
发展壮大的阶段，金宇路的升
级改造绝对是一次不能错过的
发展机遇。

依据市、区两级政府对建
设北路拓宽以及金宇路升级改
造的决定，金宇集团以全区“城
市建设管理年”活动为契机，启
动实施了金宇家居升级改造工
程，相继实施了18万平方米老

市场的拆除以及5万平方米的
金宇职工宿舍、市第五印刷厂
和苗营村农贸市场的搬迁工
作。

金宇家居升级改造项目，
总投资15亿元，总建筑面积57

万平方米；其中，建设高档市场
及星级酒店43万平方米、高层
住宅小区8万平方米、金宇双子
大厦6万平方米。整体工程采用

“腾笼换鸟”策略，一边经营，一
边改造，预计总工期五年。

目前，该项目已完成了
6 . 3万平方米、2 6层的金宇双
子楼建设；6万平方米的精品
建材馆；市场东北部8万平方
米的住宅小区正加紧建设，
预计两年内可建设完成。整
个项目建成后，预计可实现
年销售额30亿元，家居市值50

亿元，引进商户2000余家，经
营着50多个门类的一万多种
商品，为社会提供和间接提
供就业岗位14000多个，年经

营额成倍增长，将成为任城
区 加 快 传 统 商 贸 业 提 档 升
级，增创区域竞争优势的又
一新的增长点。

目前，苗营和谢营两个
村的规划建设已经完成。鑫
宇服装城也将升级改造，扩
大面积。金宇集团将积极参
与其中，在金宇路上建设、开
发一些大型商超或综合性市
场，为金宇路商圈注入新的
活力。

记者：未来，金宇路将发展
成为济宁中心城区的核心商
圈，您对这一商圈未来的发展
有哪些建议？

薛兆起：要建成大都市，济
宁只有一条商业街是远远不够
的。都市繁荣，还需要更多的业
态去集聚、抱团发展，金宇路商
圈的形成恰恰映证了这一点。

2008年，我在济宁“两会”
上提交了一份提案，建议供销

路实行北延。随后，济宁开始实
行城市北延，共青团路、古槐
路、建设路等多条路实行了北
延工程，济北新区与老城区的
交通越来越便捷，联系也越来
越密切，这也给金宇路带来诸
多机遇，横跨新老城区之间，具
备形成商圈的基础。

实事求是地讲，金宇路的
商业氛围还不够。在东部，随着
永旺、红星美凯龙、九龙家电及

贵和购物中心的布点，使这条
道路逐步具备了商业气息。但
整体来说，这条路上西部的商
业档次还是较低，有一定的欠
缺。缺乏像沃尔玛、大悦城、燕莎
等国际化的商业品牌，这应是政
府下一步招商引资的重点。只有
这样的知名品牌落户金宇路，才
能凭借着更好的服务水平，引来
更多的市民来这里休闲购物，发
挥其核心商圈的作用，引领城市

消费休闲风尚。
同时，我们可以感受到，在

太白楼路核心商圈，由于商业
的迅猛发展，再加上万达广场、
苏宁广场等商业综合体的入
驻，稀缺的停车位将给城市的
拥挤带来诸多麻烦。所以，在金
宇路商圈的发展过程中，应提
前谋划对停车位的规划，让市
民来到这里，能够停下车，安心
休闲购物。

金宇路西部还需商业品牌

金宇家居改造项目已启动

改造一条路激活一个商圈

本报记者 马辉 贾凌煜

薛兆起在畅谈金宇商圈的未来。本报记者 马辉 摄
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